

**PENGARUH UKURAN PERUSAHAAN, PERTUMBUHAN
PENJUALAN, LIKUIDITAS DAN PROFITABILITAS TERHADAP
STRUKTUR MODAL**

(Studi pada Perusahaan Manufaktur yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Periode
2010-2014)

**THE INFLUENCE OF FRIM SIZE, GROWTH, LIQUIDITY, AND PROFITABILITY,
OF THE CAPITAL STRUCTURE**

(Study on Manufacturing Companies Listed in Indonesia Stock Exchange Period 2010
to 2014)



Oleh

Filda Nurmaulida

20120410187

FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS

UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA

2017

**PENGARUH UKURAN PERUSAHAAN, PERTUMBUHAN PENJUALAN,
LIKUIDITAS DAN PROFITABILITAS TERHADAP STRUKTUR MODAL**

**(Studi pada Perusahaan Manufaktur yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Periode
2010-2014)**

**THE INFLUENCE OF FRIM SIZE,GROWTH, LIQUIDITY, AND PROFITABILITY,
OF THE CAPITAL STRUCTURE**

**(Study on Manufacturing Companies Listed in Indonesia Stock Exchange Period 2010 to
2014)**

SKRIPSI

Diajukan Guna Memenuhi Persyaratan untuk Memperoleh
Gelar Sarjana pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Program Studi Manajemen
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta



Oleh

Filda Nurmaulida

20120410187

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

2017

SKRIPSI

**PENGARUH UKURAN PERUSAHAAN, PERTUMBUHAN PENJUALAN, LIKUIDITAS
DAN PROFITABILITAS TERHADAP STRUKTUR MODAL**

(Pada Perusahaan Manufaktur yang Terdaftar di BEI Tahun 2010-2014)

**THE INFLUENCE OF FRIM SIZE,GROWTH, LIQUIDITY, AND PROFITABILITY,
OF THE CAPITAL STRUCTURE**

(Study on Manufacturing Companies Listed in Indonesia Stock Exchange

Period 2010 -2014)

Oleh

FILDA NURMAULIDA

20120410187

Telah disetujui oleh dosen
pembimbing


Drs. Edi supriyono, MM.

Tanggal, 05 Agustus 2017

NIK : 19621010198812 143 004

PERNYATAAN

Dengan ini saya,

Nama : Filda Nurmaulida

Nomor Mahasiswa : 20120410187

Menyatakan bahwa skripsi ini dengan judul: **“PENGARUH UKURAN PERUSAHAAN, PERTUMBUHAN PENJUALAN, LIKUIDITAS, DAN PROFITABILITAS TERHADAP STRUKTUR MODAL (Studi Pada Perusahaan Manufaktur yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia)”** tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan disuatu Perguruan Tinggi, dan sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh oranglain, kecuali yang secara tertulis diacu dalam naskah ini dan disebutkan dalam daftar pustaka. Apabila ternyata dalam skripsi ini diketahui terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain maka saya bersedia karya tersebut dibatalkan.

Yogvakarta, 29 Juli 2017



Filda Nurmaulida
Filda Nurmaulida

MOTTO

"Sesungguhnya setelah kesulitan itu ada kemudahan, maka apabila engkau telah selesai (dari suatu urusan) maka kerjakanlah (urusan yang lain) dengan sungguh-sungguh, dan hanya kepada Tuhanmulah hendaknya engkau berharap"

(QS. Al - Insyirah : 6-8)

"Barang siapa yang memberikan kemudahan kepada orang yang sedang kesulitan, maka Allah akan memudahkan di Dunia dan Akhirat"

(HR. Bukhari)

"Hai orang-orang yang beriman, jadikanlah sabar dan shalatmu sebagai penolongmu, sesungguhnya Allah beserta orang-orang yang sabar"

(QS. Al - Baqarah : 153)

"It Only need one success to cover thousands of failures"

Hanya butuh satu kesuksesan untuk menutupi ribuan kegagalan

(Chairul Tanjung)

"All the future goals and ambitions can only be grasped if we want to continue to learn various things, anywhere and to anyone"

Semua cita-cita dan ambisi hanya bisa direngkuh apabila kita mau terus belajar berbagai hal, dimana pun dan kepada siapapun

(Chairul Tanjung)

"If you fall a thousand times, stand up million of times because you do not know how close you are to success"

Jika kamu jatuh ribuan kali, berdirilah jutaan kali, karena kamu tidak tahu, seberapa dekat kamu dengan kesuksesan

(Penulis)

"Dengan diiringi doa dan usaha, berani mencoba adalah salah satu cara kita untuk mengetahui seberapa jauh kemampuan kita yang sebenarnya"

Persembahan

Bacalah dengan menyebut nama Tuhanmu, Dia telah menciptakan manusia dari segumpal darah. Bacalah dan Tuhanmulah yang Maha Mulia yang mengajarkan manusia dengan pena, Dia mengajarkan manusia apa yang tidak diketahuinya

(QS. Al- 'Alaq : 1-5)

Maka nikmat Tuhanmu yang manakah yang kamu dustakan? (QS. Ar-Rahman : 13)

Niscaya Allah akan mengangkat (derajat) orang-orang yang beriman diantaramu dan orang-orang yang berilmu beberapa derajat (QS. Al-Mujadilah : 11)

Ya Allah,

Waktu yang sudah kujalani dengan jalan hidup yang sudah menjadi takdirku, sedih, bahagia, dan bertemu orang-orang yang memberiku sejuta pengalaman bagiku, yang telah memberi warna-warni kehidupanku. Ku bersujud dihadapanMu, Engkau berikan aku kesempatan untuk bisa sampai di penghujung awal perjuanganku, Segala Puji bagi Mu ya Allah,

Alhamdulillah... Alhamdulillah... Alhamdulillahirabbil'alaamiin...

Sujud syukurku kusembahkan kepadamu Tuhan yang Maha Agung nan Maha Tinggi nan Maha Adil nan Maha Penyayang, atas takdirmu telah kau jadikan aku manusia yang senantiasa berpikir, berilmu, beriman dan bersabar dalam menjalani kehidupan ini. Semoga keberhasilan ini menjadi satu langkah awal bagiku untuk meraih cita-cita besarku.

Lantunan Al-Fatihah beriring sholawat dalam silahku merintih, menadahkan doa dalam syukur yang tiada terkira, terima kasihku untukmu.

Kepada Papa Budhi Heryadi A, S.E dan Mamaku Endang Jatiningsih, S.P.

Terimakasih saya ucapkan kepada Papa Budhi dan Mama Endang yang telah merawat, mendidik dan memberikan kasih sayang dan cintanya terhadap saya sejak lahir hingga saat ini. Terimakasih atas dukungan dan doa yang telah papa dan mama berikan kepada saya. Berkat doa yang selalu papa

dan mama berikan kepada saya, berkat dukungan papa dan mama berikan kepada saya sehingga saya bisa menjadi seperti ini. Maafkan anakmu yang masih selalu menyusahkan papa dan mama

Dalam silah di lima waktu mulai fajar terbit hingga terbenam.., seraya tanganku menadah "Ya Allah... Ya Rahman... Ya Rahim..."

Ya Allah, berikan balasan yang sepadan syurga firdaus kelak untuk mereka dan jauhkanlah mereka nanti dari panasnya sengat api neraka, Aamiin

Papa dan Mama adalah malaikat yang telah diberikan Allah untukku "You mean everything to me"

Kepada Nenekku tercinta Hj.Tjitjih Hapsih)

terimakasih bu atas segala do'a-do'a yang selama ini ibu panjatkan dan segala dukungan untuk cucu pertamamu ini, alhamdulillah gelar sarjana ekonomi sudah ku raih, terimakasih buat sering-sering transferan ghaibnya hehehe.. sehat terus yaa buu.., panjang umur..., Aamiin.. Aamiin..

Kepada Alm.Kakekku tercinta dari mama R.Soemarsono

walaupun cucumu ini belum pernah bertemu, tetapi engkau selalu ada dalam bayanganku dimana engkau yang tampan rupawan dan gagah sudah menjadi ayah terbaik untuk mamaku tercinta, memberikan mamaku cinta dan kasih sayang dan ilmu yang bermanfaat dan diturunkan kepada cucunya ini.

"Hidupku terlalu berat untuk mengandalkan diri sendiri tanpa melibatkan bantuan Tuhan dan oranglain."

Kepada adik-adikku tercinta:

❖ "Ajeng Elvira S (ncungku sayang),

Terima kasih telah mengajarkan banyak hal sama teteh mu ini hehe, seneng nek lagi curhat curhatan, apalagi kalo lagi bercanda suka sampe guling-guling di tempat tidur kalo kata orang sunda mah (papuket, gegelutan dikasur) haha hisa naakak-naakak harena kamu hikin nsona

hati yang tadinya mumet jadi fresh hehehe, kamu juga selalu memotivasiku, selalu memberi semangat, kamu selalu bisa meredam emosiku disaat ku sudah tak mampu lagi untuk mengontrolnya, disaat ku emosi kamu selalu bilang ("tong saruana, keun we antep, engke ge aya nu ngabales, malahan doain biar jadi sadar, keun we semoga semua sakit hati yang dirasain bisa terbalaskan sama kesenangan yang bertubi-tubi") dek, terimakasih banyak yaa kamu adalah adik perempuanku teeeeerrr..... the best best best, kamu bisa jadi adik sekaligus bisa jadi sosok seorang kakak ketika tetehmu ini sedang berada di posisi yang salah.. karena terkadang cara pemikiranmu yang lebih bijak dan dewasa dibanding aku wkwkw... ohya, semangat kuliahnyaa yaa, semoga cepat terkejar target untuk wisuda... bahagiain mama papa yaa dek... Aamiin Yarrabbalaamiin

Kepada Adik laki-laki bungsuku

❖ *M.Radhytia Anjar P (alias dito)*

Hai adiku yang super duper nyebelin, sukanya berantem terus sama kaka keduanya si ncung, gak kerasa yaaa deeeek sekarang udah kelas 9 lhooo.. bentar lagi masuk SMA belajarnya yang rajin yaaa biar nilainya bagus, jangan mentang-mentang jadi captain futsal jadi futsal melulu wuuuhh haha, kamu anak laki-laki satu-satunya dirumah, kamu harus jadilah anak laki-laki satu-satunya yang hebat, yang bisa dibanggakan oleh keluarga, kamu bakalan jadi imam kelak ketika kamu berumah tangga nanti. Buat Papah Mamah bangga dengan prestasi-prestasimu, jangan kecewakan papa mama, teteh suka seneng kalo denger kamu curhatin soal cewek *eehhh keceplosan hahaha curhat yang kadang suka pasang muka sok ganteng dan ke-pedeannya tingkat tinggi itu loh haha, kadang suka geli sendiri kalo denger seumuran kamu curhat gara-gara naksir sama lawan jenis hahaha :D . Gapapa sih suka suka'an gitu yang penting sekolah dan pelajaran itu Number One yaaaa deeeekkk, itu di jadiin sebagai bumbu buat semangat belajaaar... Semangaaaaattt sekolahnya yaaak :D. Terimakasih atas segala bantuan dan motivasinya, kalian berdua adalah obat pelipur lara hatiku yang selalu menghiburku dalam keadaan terjatuh. LOVEYOU

Kepada Keluarga Besar di Tasikmalaya

Tante Nani, tante Rini, om Adi, tante Aan, Terimakasih atas semua doa, dukungan, dan kasih sayang. Alhamdulillah Akhirnya keponakanmu ini bisa pakai togaaa juga, horaaaaayyy

Yayan, Roro, Titiek, Dewi (pete), Rifky kriwil, Ela, Dinda, Alfin, Rivaldi serta anggota himama yang lainnya yang tiba ku sebutkan satu persatu.

Kepada Keluarga Besar Kontrakan Cemara

Terima kasih kontrakan Cemara Mak Owit, Mba Nisa, Mba Devanty, Mba Dinar, Mba Auly, Melita, Maisaan, yang sudah seperti keluarga keduaku, yang selama kurang lebih 4 tahun menemani suka dan duka selama dikontrakan atas dukungan, doa kalian semua, Alhamdulillah penulis bisa menyelesaikan skripsi ini. Semoga kita semua bisa tetap menjalin tali silaturahmi dengan baik, aamiin..

Kepada Sahabat-Sahabat Terbaikku Sukrijah

Terima kasih kepada sahabat-sahabatku ter..ter.. cinta.... Anasthasya (Nonong), Dini Widiani, (dinet) Agnes (ines), Novi (nopil), Chintya (nonon) sahabat yang sudah ada dari dari SMP, sahabat yang sampai sekarang dan seterusnya yang sudah seperti saudara kandung sendiri, terimakasih atas dukungan dan doa dari kalian, berkat kalian penulis bisa dan mampu menyelesaikan skripsi ini dengan baik. kalian selalu menyemangati penulis, memberikan arahan kepada penulis dan telah menjadi pengingat penulis, kalian telah menginspirasi. Semoga persahabatan ini tak lekang oleh waktu, aamiin..

Kepada Temanku

Terima kasih Dewi winahyu yang sudah sabar, senantiasa memberikan dukungan, membimbing dan serta membantu mengarahkan skripsiku

Kepada teman-teman KKN

Terima kasih untuk anak KKN 114 '2012, Sukron, Benny, Sandy, Mukhlisin, Cak Kasyfi, Irfan, Gilang, Caca, Sarmi, Dwi ajeng, Arista dewi, Harin, Dyah, dan si koki handal sekaligus seksi bendahara ter..ter.. OK Lutfia Nur, Terimakasih atas dukungan serta doa dari kalian semua berkat doa dari kalian penulis bisa menyelesaikan skripsi ini. Dan terimakasih juga telah merawatku ketika penulis jatuh sakit selama diposko.. maaf sudah merepotkan yaa..

INTISARI

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis Pengaruh Ukuran Perusahaan, Pertumbuhan Penjualan, Likuiditas dan Profitabilitas Terhadap Struktur Modal. Obyek penelitian ini adalah Perusahaan Manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia. Periode penelitian 2010-2014. Teknik pengambilan sampel dalam penelitian ini menggunakan *purposive sampling*, sehingga diperoleh 141 sampel. Jenis data yang diambil dalam penelitian ini adalah sekunder dengan metode dokumentasi yang diperoleh dari *Indonesian Stock Exchange* dan *Capital Market Directory (ICMD)*. Alat analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah *evIEWS 7.0* dengan metode regresi liner berganda.

Variabel independen yang digunakan dalam penelitian ini adalah ukuran perusahaan yang diukur dengan *Size*, pertumbuhan penjualan yang diukur dengan *Growth*, likuiditas yang diukur dengan *Current Ratio*, dan profitabilitas yang diukur dengan *Return On Asset*. Variabel dependen yang digunakan adalah struktur modal yang diukur dengan *Debt to Equity Ratio*.

Berdasarkan hasil penelitian menunjukkan bahwa variabel ukuran perusahaan berpengaruh positif dan tidak signifikan terhadap struktur modal, variabel pertumbuhan penjualan berpengaruh positif dan signifikan terhadap struktur modal, variabel likuiditas berpengaruh negatif dan signifikan terhadap struktur modal, dan profitabilitas berpengaruh negatif dan tidak signifikan terhadap struktur modal.

Kata Kunci : Ukuran Perusahaan, Pertumbuhan Penjualan, Likuiditas, dan Profitabilitas dan Struktur Modal.

ABSTRACT

This study purpose to analyze the effect of Company Size, Growth, Liquidity, and Profitability to Capital Structure. The object of this research is the manufacture in Indonesia Stock Exchange. The period in this study is 2010-2014. Sampling technique in this research use purposive sampling method to get 141. Type of data collected in this research is secondary data with documentation method obtained from Indonesia stock exchange and capital market directory. Analyzer used is eviews version 7.0 which used in this research is method of double iner regression analysis.

Independents variabels this study of is measured using size, growth is measured using growth, liquidity is measured using current asset, and profitability is measured current return on asset. Dependent variable this study of capital structure is measured using debt to equity ratio.

Based on the results of the analysis showed that variabel frim size have positive effect and not signifikan on capital structure, growth have positive effect and significant on capital structure, liquidity have negative effect and significant on capital structure, and profitability have negative effect not significant capital structure.

Key words : Size, Growth , Liquidity, and Profitability of the Capital Structure

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Wr.Wb

Segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan kemudahan, Karunia dan Rahmat dalam penulisan skripsi dengan judul “PENGARUH UKURAN PERUSAHAAN, PERTUMBUHAN PENJUALAN, LIKUIDITAS, Dan PROFITABILITAS terhadap STRUKTUR MODAL (Studi Perusahaan yang terdaftar di Manufaktur Bursa Efek Indonesia)”

Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam memperoleh gelar Sarjana pada Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Penulis mengambil topik ini dengan harapan dapat memberikan informasi bagi para investor, manajemen, dan praktisi bisnis untuk acuan pengambilan keputusan dalam berinvestasi di pasar modal.

Penyelesaian Skripsi ini tidak dapat terlepas dari bimbingan dan dukungan berbagai pihak, oleh karena itu pada kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih kepada:

1. Bapak Rizal Yaya, S.E., M.Sc., Ph.D., Ak., CA. selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang telah memberikan petunjuk, bimbingan dan kemudahan selama penulis menyelesaikan study.

2. Ibu Retno Widowati, P.A, M. Si., Ph. D selaku Kepala Program Studi Manajemen

Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

3. Bapak Edi Supriyono, Drs.,M.M. selaku dosen pembimbing skripsi yang telah memberikan banyak saran dan masukan serta bimbingan, arahan, dan kemudahan dalam penyelesaian skripsi ini.
4. Bapak dan Ibu serta saudara-saudaraku yang senantiasa memberikan doa, dorongan dan perhatian kepada penulis hingga dapat menyelesaikan studi.
5. Semua sahabat-sahabatku dan teman-teman yang tidak mungkin saya sebutkan satu persatu, terima kasih atas segalanya.

Sebagai kata akhir, tiada gading yang tak retak, penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari sempurna. Maka penulis mengharapkan kritik dan saran yang sifatnya membangun demi kesempurnaan skripsi ini. Penulis berharap semoga skripsi ini bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi pembaca pada umumnya, serta memberikan dorongan kepada berbagai pihak.

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PERSETUJUAN DOSEN PEMBIMBING	ii
HALAMAN PENGESAHAN DOSEN PENGUJI.....	iii
HALAMAN PERNYATAAN.....	iv
HALAMAN MOTTO.....	v
HALAMAN PERSEMBAHAN	vi
INTISARI	xi
ABSTRAK.....	xii
KATA PENGANTAR	xiii
DAFTAR ISI	xv
DAFTAR TABEL	xix
DAFTAR GAMBAR.....	xx
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Penelitian.....	1
B. Rumusan Masalah.....	10
C. Tujuan Penelitian.....	10
D. Manfaat Penelitian	10

BAB II TINJAUAN PUSTAKA	12
A. Landasan Teori	12
1. Pengertian Struktur Modal.....	12
2. Teori Struktur Modal	15
3. Faktor-faktor yang Mempengaruhi Struktur Modal	19
4. Ukuran Perusahaan	19
5. Pertumbuhan Penjualan	20
6. Likuiditas	21
7. Profitabilitas.....	25
B. Hasil Penelitian Terdahulu	28
C. Hubungan Antar Variabel dan Penurunan Hipotesis.....	36
1. Pengaruh Ukuran Perusahaan Terhadap Struktur Modal	36
2. Pengaruh Pertumbuhan Penjualan Terhadap Struktur Modal	37
3. Pengaruh Likuiditas Terhadap Struktur Modal	39
4. Pengaruh Profitabilitas Terhadap Struktur Modal.....	41
D. Model Penelitian.....	43
BAB III METODE PENELITIAN	44
A. Subyek/Obyek Penelitian	44
B. Jenis Data.....	44
C. Teknik Pengambilan Sampel	44
D. Teknik Pengambilan Data	45

E. Definisi Operasional Variabel Penelitian dan Pengukuran	46
1. Variabel Dependen	46
2. Variabel Independen	46
F. Uji Kualitas Instrumen dan Analisis Data	48
1. Statistik Deskriptif	48
2. Regresi Linier Berganda	49
3. Uji Asumsi Klasik	50
G. Uji Hipotesis	54

BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

A. Gambaran Umum Subyek/Obyek Penelitian.....	57
B. Deskriptif Data Penelitian	65
1. Deskriptif Hasil Penelitian.....	65
2. Uji Asumsi Klasik	66
3. Uji Hipotesis	73
C. Pembahasan Hubungan Antar Variabel (Interpretasi).....	80
1. Pengaruh Ukuran Perusahaan Terhadap Struktur Modal	81
2. Pengaruh Pertumbuhan Penjualan Terhadap Struktur Modal	84
3. Pengaruh Likuiditas Terhadap Struktur Modal	86
4. Pengaruh Profitabilitas Terhadap Struktur Modal.....	89

BAB V SIMPULAN.....

B. Saran	92
C. Keterbatasan Penelitian	93
DAFTAR PUSTAKA.....	94

DAFTAR TABEL

TABEL 4.1	63
TABEL 4.2	64
TABEL 4.3	65
TABEL 4.4	67
TABEL 4.5	70
TABEL 4.6	71
TABEL 4.7	72
TABEL 4.8	73
TABEL 4.9	74
TABEL 4.10	75
TABEL 4.11	77
TABEL 4.12	79
TABEL 4.13	80

DAFTAR GAMBAR

GAMBAR 2.1.....